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本报讯 由中国风景名胜区

协会、富春江——新安江风景名

胜区、《都市快报》、《风景名胜》杂

志、《休闲》杂志等单位共同发起

的“中国风景名胜区协会旅游发

展委员会”（以下简称“旅发委”）

成立会议，近日在建德召开。

旅发委的成立旨在顺应旅

游产业大发展的趋势，促进风景

名胜区保护与建设，加强各地风

景名胜区与旅游部门、旅游企业

的交流合作，研究风景名胜区旅

游公共服务标准体系，促进风景

名胜区旅游管理和服务水平的

提高。

旅发委将组织开展风景名

胜区旅游推广资源整合、市场调

查、招商引资，建立旅游资源信

息数据库，为各地风景名胜区提

供有效的信息服务等。

中国风景名胜区协会旅游发展委员会成立

本报讯（驻余杭记者 白赟

钟卓嫣 通讯员 汪洋）“我志愿

加入平安志愿者队伍，服从领

导，听从指挥，忠于职守，遵章守

纪；见义勇为，伸张正义，捍卫平

安，奉献社会，护航 G20，奋力做

贡献！”近日，余杭南苑街道举行

高地社区平安志愿者中队启动

仪式，百余位志愿者宣誓加入志

愿者队伍。据悉，南苑街道还将

继续扩大这份“护航”力量，组建

一支人数不少于 5500 人的街道

平安志愿者队伍。

他们是余杭 G20 峰会安保

力量的一部分。余杭的目标是：

在辖区内组建一支总人数达 11

万人的平安志愿者队伍。

围绕G20峰会，哪些服务保

障不可少？环境整治、城市提

升、交通优化⋯⋯其中，安全维

稳尤为重要。

据悉，余杭平安志愿者队

伍由治安防控、安全守护、平

安 创 建 三 大 类 人 员 组 成 。 治

安 防 控 类 志 愿 者 队 伍 是 由 各

有关镇（街道）在村（社区）网

格、民兵应急小分队、镇街机

关中青年干部、企业职工中的

精干力量组成，将配合公安部

门实施卡口查控、护路防控和

重 点 部 位 驻 守 等 治 安 防 控 工

作；安全守护类志愿者队伍人

员涉及党政机关、村（社区）网

格、重点内保单位、企业工厂

等 9 个行业，负责区域安全守

护和重点内保单位、公共场所

的安全守护工作；平安创建类

志愿者队伍包括交通、旅游、

网 络 信 息 等 10 个 服 务 行 业 ，

协助开展公共秩序引导、文明

劝导、各类信息收集上报、互

联网平安宣传等工作。

11 万平安志愿者护航 G20

余杭组建三大类平安志愿者队伍

本报讯（记者 傅一览 通讯员 梦诗三

悦 周少博）拎包入驻，投资上门，财务有人当

帮手⋯⋯这类能提供配套服务的众创空间，

已经越来越为创客们接受。

拱墅区近日召开的“六大行动计划”工作

推进会，宣布今年将建设 10 个以上功能完

备、特色鲜明的“众创空间”，为创业者培育优

质平台。昨天，2016 年度拱墅区第一批众创

空间名单出炉。

万创空间：位于万达广场，以汽车为主题

的新型互联网创客集聚地。1700平方米设计

了107个办公工位，配有6个风格不一的会议

室，提供创业投资、创业活动、投后管理等服

务，打造拱墅区首个汽车互联网产业大厦。

联亿家众创空间：位于湖墅南路 260 号，

1000 平方米办公区域，250 平方米公共服务

空间，设立运营中心、商务中心、市场中心与

技术中心，为入孵企业提供工商注册、政策咨

询、导师培训、产业整合等服务，是“小而美”

的科技孵化土壤。

泰嘉·安存创新创业工场：位于莫干山路

972 号，一个公益性助创平台，免费为创业者

提供 2220 平方米办公环境，创业导师、沙龙

培训、创业者实战集训、投资对接等各类服

务。

窝里众创空间：位于莫干山路 1401 号，

面积约 5000 平方米，共 4 层楼。入驻企业主

要以互联网、电子商务、智能科技、物流贸易

等中小型企业为主。推出“免房租租金、直接

拎包办公”的入驻扶持方案。

“WECO”众创空间：位于丽水路166号，

一家以设计驱动创新的公共服务创业平台。

面积 1000 平方米，工位 50 个，设立投资基金

500万元。是一个创新与创业相结合、线上与

线下相结合、孵化与投资相结合的共享空间。

拱墅区计划，通过一系列新平台、新空间

的搭建，今年实现新登记注册的初创企业

100 家以上，培育市级以上高新技术企业超

过 10 家，创业服务机构达到 10 家。聚集“创

投引导资金”、“金融风险池”和设立创业投资

基金 10 支以上，创投机构管理资金规模超过

1亿元。

创客想找

﹃
家
﹄
来这里看看吧

拱墅区公布
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年首批众创空间名单

本报讯 （记者 郑丽华 傅一览 通讯员 施丹

丹）贵州省平塘县克度镇大窝凼，一个大山深处的

地方，正在支一口“大锅”——人称“中国天眼”的

世界上最大的望远镜，官方名称是“500 米口径球

面 射 电 望 远 镜 ”（Five-hundred-meter Aperture

Spherical Radio Telescope），英文简称为FAST。

它建成后，将是世界最大单口径射电望远镜，

接收面积相当于近30个足球场大小。

这几天，FAST 正在进行最后的拼装冲刺阶

段，它的即将问世，甚至还吸引了英国最大的新

闻广播机构，也是世界最大的新闻广播机构之一

——英国 BBC 纪录片摄制团队的到访。要知道，

BBC 拍的纪录片全面、翔实，是公认的世界级品

质优秀历史纪录片制作方。

FAST 观察外太空，用的是射电，一种比红外

线频率更低的电磁波段。在宇宙深空，有很多极

其微弱的电磁波，就像雷声中的蝉鸣。但就像科

学家形容的那样，半个多世纪以来，人类接收到的

宇宙讯号的力量还不足以翻起一页纸。而射电望

远镜就像“千里眼”、“顺风耳”，能灵敏地分辨到波

长约1毫米到30米左右的电波。

根据东南网架高级工程师李之硕介绍说，射

电望远镜的原理和日常用到的接收卫星信号的天

线“锅盖”类似，都是通过“锅面”的反射聚焦，把几

平方米到几千平方米的信号聚拢到一点上，接收

无线电波来确定位置和轨道。只不过，科学家们

玩的“装备”更高级，他们要收的信号不是人造的，

而是来自宇宙深处的电磁波。

要想收到更清晰的信号，“锅”当然造得越大

越好。这30个足球场大小的反射面积接收到的信

号，最终聚集在一颗“小药丸”大小的空间里。这

个“小药丸”就是馈源，放在馈源舱内。李之硕说，

这么苛刻的条件实现后，FAST 的灵敏度将分别是

目前世界上几个最大的射电望远镜——美国的特

大天线阵、阿雷西博和印度巨型米波射电望远镜

的5.4倍、2.3倍和1.5倍。这意味着，远在百亿光年

外的射电信号，FAST 也有可能亲耳听到、亲眼看

见。

“这个世界第一大单口径射电望远镜，将在未

来20至30年内保持世界一流地位。”李之硕说。

据悉，目前反射面面板拼装已完成 3800 块左

右，完成总工程量的82%左右。而大锅的反射面背

架，正是萧山企业“东南网架”制造的。为了设计

出符合项目要求的重量轻、耐腐蚀、易于维护、施

工方便的背架结构，东南网架成功研发出新型铝

合金背架结构。同时，东南网架还严格控制加工

和拼接精度，在产品加工环节，通过数控精确控

制，将产品精度提高 3 倍，并且在每一个背架单元

的零部件贴上标签，施工人员只需要按照图纸拼

接，就可以确保安装精度。最终，中国电子科技集

团第五十四所安装反射面板后，通过数据模型和

实际监测点进行测量，确保安装的各个点完全正

确，再进行吊装。

国家天文台FAST项目总工艺师王启明说，跨

度如此之大的铝合金球面背架结构作为科研设

备，其施工控制精度高，施工难度大，突破了望远

镜的百米工程极限，开创了建造巨型射电望远镜

的新模式。可以说，东南网架该技术填补了我国

在该领域的空白。

按 计 划 ，FAST 的 全 部 安 装 及 测 试 工 作 将

于 2016 年 9 月前完成。如果一切顺利，年底它

就 将“ 睁 开 眼 睛 ”，探 索 我 们 迷 惘 又 期 待 的 宇

宙信号。

“中国天眼”引来BBC关注
“神一样的存在”背后有萧山企业的功劳

近日，临安市河桥古镇风景区举办旗袍秀活动，50多名旗袍爱好者身穿各色旗袍，穿梭
在白墙黛瓦、小桥流水的古镇春色之中，展示中国传统服饰的独特魅力，吸引了众多游人的
眼球。

通讯员 胡剑欢 摄

古镇 旗袍秀

拱墅今年首批
众创空间分布图

焦俊 绘

记者 杨蓥晖 通讯员 余小平 宋桔丽

三桥之下，水电社区房屋收购签约已过九成。

水电社区是滨江最大也是最老的小区之一。这里

有着50多幢楼901户常住居民,还有更多租住在集体宿

舍之内的居民。更特别的是，小区内还夹杂着驾校、印

刷厂、润滑油公司等35家各类工厂企业。

恰如一个曾经辉煌而如今暮年的“城邦”，修

葺或者搬迁已成定势。很多人盼这场声势浩大的

拆迁，已经等了六七年，因此当动迁真的开始时，

很多住在此地 30 多年的居民，欣然顺势选择了

“迁”。

拆不拆？九成居民喊拆

很多住在水电社区的居民，是浙江水利工程局的

职工——水利工程局是干什么的？新安江水库、临海

牛头山水库、中河高架的建设都有他们的功劳，上个

世纪70年代，老一辈的水电人走南闯北，等到很多人

走不动了，单位就在钱江三桥附近，利用工业厂区给

他们造了公寓和宿舍，有了水电新村，再后来设了水

电社区。

今年61岁的杨秀英那时候还小，“刚搬到水电

新村时候，周边还是茅草房子”——后来，水电新

村的房子越造越多，都是给职工自住的，不经意

间，50幢开外了。

体量巨大的水电新村有着自己的辉煌——上

世纪 90 年代初就有了校车，让周边的农民羡慕不

已；但这个开始寄附在国企之下的新村，现在已经

没了往日的辉煌，甚至有些单元楼的公共水表每

个月损耗好几千元，都没人去修理。

早在 2009 年，滨江区委区政府就动议过对水

电新村的拆迁，不过，被几位居民一“闹”，事情就

搁浅了下来——对此心生抱怨的人不少。顾先生

是老“水电人”，不过很早就从水电新村搬了出去，

“这个地方环境太差了，连个物业都没有，也不知

道他们到底闹什么，拆迁不是好事嘛。”

到底要不要拆，还得问下居民自己。春节前，

水电社区给居民们发了份调查问卷，其中有一项

问题是支持收购还是支持改造？结果有 90%以上

的居民，选择了支持收购，杨秀英说，“这种房子有

些水管都烂了，还能改造得好啊，肯定是拆了好！”

住哪里？以后还是老邻居

水电新村 10 幢，“粘”在外墙上几十年的爬山

虎，这个季节裸露着褐色的枝干。

王岫杰以前住二单元二楼，这幢已经腾空的

单元楼，等待着最后的拆房，王岫杰上去看了最后

一眼，从客厅捡了个灭火器下来，“这个还有用。”

楼下，来不及清理的纸盒、陶罐、凳子⋯⋯被

堆在一起，同住 10 幢的杨秀丽是杨秀英的妹妹。

杨秀丽在水电新村大概有5户亲戚，这次签了收购

的字后，就可以拿到水电新村对面印月尚庭小区

的房子，“很多人拿了那边的房子，我的好几个亲

戚也搬过去了，以后还是邻居，还是一家人。”

水电新村的评估价是每平方米19720元，印月

尚庭的是 19750 元，按照还可以扩面的规定，杨秀

丽最终换了 90 平方米的房子，“以后住得大一点，

也舒服一点。”

不过，还有很多人选择了货币收购。如果把

整个拆迁收购程序中丈量奖、签约奖、腾房奖等各

种奖励一个不落都加上的话，水电新村这次房屋

收购的价格，大致在每平方米 3.4 万元左右——包

括杨秀丽在内的很多居民，给社区送去表扬的锦

旗，在会议室挂了一面墙。

最后的“攻坚”，再难也要“圆满”

绝大多数水电社区的老居民，已经腾了房，而

剩下的人，还在观望。

2 月 29 日是第一次签约奖金的“分水岭”——

如果在当天晚上 12 点前签字，就可以拿到 3 万元

的签约奖励。社区党委书记郑哲渊回忆，“有两户

人家，老人抱着小孩子一起来的，离晚上12点还差

3分钟，就站在大门口看着，嘴巴上还说着‘我们走

了我们走了’。我们觉得，这两户人家一定要给他

们个台阶，争取一下，他们还是会签的，于是和他

们说，只要进了这道大门，就算签字了，然后他们

就很利索地走了进来。”

截至目前，水电社区有853户住户已完成了签约，

腾房也接近尾声，而剩下的48户，成为此次水电新村最

后的“攻坚战”——已经签字的居民说，“还能怎么样，有

些小年轻不懂事，都3万多一平方米的价格了，还漫天

喊价，既要赔一补一，还要拿钱，这怎么可能呢？”

滨江区委区政府相关负责人表示，“我们决不会

让先签约的人吃亏，也不会让后签的人赚便宜，既让

水电社区的居民得到实惠，也为 G20 峰会提供保

证。接下来，在协议收购的同时，还将启动依法征收

程序。这场最后的‘攻坚’，再难打，也要圆满收官。”

“我们以后还是邻居”
——滨江水电社区整治进行时


